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Antrag 

 
der Fraktion Bürger für Zwickau (BfZ) zur Aufnahme eines Verhandlungsgegenstandes 

auf die Tagesordnung der Sitzung Stadtrat 26.11.2020 gemäß § 2, Abs. 2 der 

Geschäftsordnung des Stadtrates 

 

Betreibung 04-Bad 
 
Der Stadtrat möge beschließen: 
 

1. Der Beschluss "Weiterführung des Betriebes der Freibäder in Pölbitz und Crossen" 

vom 20.12.2018 (AN/024/2018) wird aufgehoben. 
 

2. Der Pachtvertrag mit dem Förderverein 04-Bad e.V. wird um 12 Monate 

verlängert.  

Der Vertrag verlängert sich um jeweils weitere 12 Monate, wenn er nicht durch 

einen  

der Vertragspartner gekündigt wird. 
 

3. Bis 30.09.2021 ist ein Weiterbetriebskonzept unter Vereinsbedingungen zu 

erstellen. 
 

4. Der anteilige Personal- u. Sachkostenzuschuss wird mit 50.000 € p.a. festgesetzt. 
 

5. Um den Betrieb zu sichern, sind für den sehr dringenden Investitionsbedarf 210 

T€ p.a. in den Haushalt 2021/2022 einzustellen. 

 

 

 
Begründung: 

 
Der Beschluss aus dem Jahr 2018, der die Betreibung des 04-Bades 2021 in die Hände 

des künftigen Sportstättenbetriebes der Stadt Zwickau legte, war aus damaliger Sicht 

eine gut gemeinte Entscheidung. Bekannt war zu diesem Zeitpunkt allerdings nicht, was 

für Kosten  

auf die Stadt zukommen werden.  

 

Aus der Informationsvorlage IV/033/2017 vom 21.12.2017 geht hervor, dass 167.000 € 

gebraucht werden, um das Freibad unter Vereinsbedingungen bis ins Jahr 2025 

betriebsfähig zu halten. Mit der Informationsvorlage IV/026/2020 vom 6.10.2020 kam 

das böse Erwachen. 

 

Es ist ein Investitionsbedarf von 1.350.000 T€ und jährlich 500 T€ Betriebskosten 

notwendig, um das Bad unter den Rahmenbedingungen des Sportstättenbetriebes zu 

betreiben. 

 



Klar ist, dass in der jetzt herrschenden prekären Situation es nicht möglich sein wird 

diese Kosten zu stemmen. Ebenso ist die damit drohende Schließung des Bades ab 

kommenden  

Jahr keine Option. Nur eine andere Herangehensweise wird die drohende Schließung des  

Bades verhindern. Auf Grundlage der Untersuchung gemäß IV/026/2020 

könntennotwendige Reparaturarbeiten unter Vereinsbedingungen auch gestaffelt 

erfolgen, welche die Investitionssumme für die nächsten zwei Jahre erheblich verringern. 

Ebenso betrifft das auch die angesetzten Betriebskosten.  

 
 

Auf Anfrage teilte der Vorstand des Förderverein 04-Bad e.V. am 28.10.2020 seine 

Bereitschaft mit, das Bad in der kommenden Saison weiter zu betreiben.  Eine Schließung 

des Bades ab nächstem Jahr kann damit abgewendet werden. 

 

 

 
 

 
 

 
 

 
Gez. Christopher Kühn 

____________________________________________________ 
 
Eingegangen am: 09.11.2020 

 

Vorlagennummer:  AN/020/2020 
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